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“La libertad reside en tu capacidad para decidir por ti mismo”...Platón



P.- ¿Qué retos u objetivos principales 
de futuro hay para Colindres?

R.- El objetivo principal es que los 
colindreses y colindresas sigan siendo el 
centro de todo el trabajo que se realiza en 
el ayuntamiento, y fortalecer los pilares 
fundamentales del estado de bienestar. 
Más educación, es necesario que crezca 
la oferta educativa para nuestros jóvenes, 
con más formación profesional en el 
instituto, tras la ampliación del mismo. 
Más servicios sociales, Villaluz se 
convertirá en un gran centro integral de 
servicios sociales, donde trabajaremos por 
un envejecimiento activo, e intentaremos 
combatir la soledad no deseada, y ya es el 
momento de que Colindres cuente con una 
residencia de mayores. Más sanidad, ya le 
hemos pasado al Gobierno de Cantabria 
una memoria valorada de la ampliación del 
centro de salud, necesaria para que puedan 
seguir llegando a Colindres más personal 
y se amplíen los servicios del centro de 
salud. Más y mejor empleo, vamos a 
trabajar con el sector económico del 
municipio, con la Cofradía de Pescadores, 
la pequeña y mediana empresa, los 
comerciantes y los hosteleros, un plan 

económico para el municipio, que irá de 
la mano de un plan de desarrollo turístico 
sostenible, porque el turismo es uno de los 
campos que no se ha desarrollado nunca 
en nuestro ayuntamiento, y que puede 
dar nuevos ingresos económicos con los 
que no contamos en este momento, y sin 
ninguna duda, todas nuestras acciones 
irán encaminadas a tener un municipio 
más igualitario y más sostenible.

P.- De todo el programa electoral, ¿qué 
propuestas destacarías?

R.- No voy a desgranar todas las 
propuestas, porque en este mismo número 
aparece nuestro programa electoral, pero 
si es verdad que hay algunas que van muy 
unidas al sentimiento de pertenencia a 
Colindres y a su historia, y por lo tanto, 
si tengo que quedarme con algo, por ese 
sentimiento, es con la rehabilitación del 
patrimonio, con la rehabilitación del 
Palacete de Villaluz, con la rehabilitación 
de la Cofradía de Pescadores antigua para 
convertirla en un Centro de Interpretación 
del mundo de la mar, de los astilleros y la 
historia de Colindres, y con la posibilidad 
de seguir trabajando para mejorar 
Colindres el de Arriba, en primer lugar 

para mejorarlo para los vecinos y vecinas  
que viven allí, y en segundo lugar porque 
creo que nuestro casco histórico tiene que 
tener la luz y el brillo que se merecen.

P.- ¿Cuál ha sido tu mayor logro, o 
del que más orgullosos te sientes en esta 
legislatura que ahora termina?

R.- Como alcalde nunca podré olvidar 
todos los grandes momentos en los que he 
tenido la gran suerte de participar, como 
cuando se puso en marcha el centro de 
día, o cuando abrimos las puertas de las 
piscinas y empezaron a funcionar, pero si 
me tengo que ceñir más a esta legislatura, 
lógicamente la ampliación del instituto 
que es muy importante para el futuro de 
nuestro municipio, o conseguir viabilidad 
para que el Gobierno de Cantabria haya 
aprobado la cantidad de 1.3 millones de 
euros para la rehabilitación del Palacete 
de Villa Luz, o que el Gobierno de 
España nos haya entregado de manera 
gratuita 10.000 metros cuadrados de 
terreno de costas para, entre otras 
cosas, poder construir unos nuevos 
vestuarios en el campo de fútbol, pues 
evidentemente todos han sido momentos 
muy importantes, pero quizás en esta 

legislatura ha habido algunos momentos 
aún más especiales, y que no van unidos a 
las grandes obras; hemos tenido la suerte 
de ser recibidos en dos ocasiones por el 
Gobierno de España: en primer lugar para 
reconocer el trabajo del ayuntamiento y 
la comunidad educativa con la puesta en 
marcha de un proyecto contra el acoso 
escolar, y un proyecto para eliminar el 
absentismo escolar, y en segundo lugar, 
que la Encina de San Roque de Colindres 
haya conseguido el premio al mejor árbol 
de España en el 2023, también ha sido un 
hito verdaderamente muy emocionante.

 
P.- Por último, ¿qué mensaje puedes 

enviar desde estas páginas a todos los 
colindreses y colindresas cara a estas 
próximas elecciones municipales?

R.- Los vecinos y vecinas de Colindres 
me conocen, saben que soy uno más en 
este pueblo, y conocen perfectamente mi 
manera de gestionar el ayuntamiento. 
Espero que con la información que 
tienen, el 28 de mayo decidan que siga 
siendo el alcalde de Colindres y pueda 
seguir transformando su día a día. Me 
comprometo a seguir trabajando por un 
Colindres que avanza y que lo construimos 
todos juntos.

Javier Incera, actual alcalde de Colindres, 
vuelve a presentar su candidatura a la 
alcaldía una  vez más. A pesar de que ha 
sido una legislatura complicada por la 
pandemia, y por la guerra de Ucrania, 
asegura que ha tenido actuaciones muy 
positivas y beneficiosas para Colindres, y 
sin duda está muy motivado e ilusionado 
para seguir haciendo que Colindres 
avance, y para ello cuenta con el voto 
de confianza que hasta ahora todos los 
vecinos y vecinas han depositado en 
él, y en su equipo durante todos estos 
últimos años, y promete seguir luchando 
y trabajando para el bienestar de todos 
los colindreses y colindresas.

PREGUNTA - ¿Cómo calificarías la 
legislatura de estos últimos cuatro años 
en colindres?

RESPUESTA- Ha sido una buena 
legislatura, condicionada por la pandemia, 
la guerra de Ucrania y la crisis económica 
que ha traído aparejada. En primer lugar 
nos ocupamos de lo urgente, que era 
atender las necesidades de los vecinos y 
vecinas que peor lo estaban pasando en 
esos momentos. 

La buena red de los servicios sociales 
del ayuntamiento, los profesionales 
que están al frente, y la buena situación 
económica del ayuntamiento, nos permitió 
ampliar todas las partidas de servicios 
sociales para dar cobertura sobre todo a 
las ayudas de emergencia y al banco de 
alimentos, y además en el momento de 
la reactivación económica, pusimos en 
marcha una campaña de bonos-comercio, 
y las familias de Colindres recibieron en 
sus casas 400.000 euros que han generado 
más de un millón de euros de movimiento 
económico en el municipio. 

Además de la pandemia, ha sido la 
legislatura de la ampliación del instituto, 
la ampliación de plazas concertadas en el 
centro de día, más personal en el centro 
de salud, con un médico, una enfermera y 
un administrativo más, y podría continuar 
desgranando obras tan importantes 
como las nuevas pistas de atletismo, 
la remodelación de Plaza Campo las 
Ferias, la segunda fase de Colindres el de 

Arriba, y muchas otras que podría seguir 
enumerando.

P.- ¿Cómo afrontas tu candidatura para 
estas próximas elecciones del día 28 de 
mayo?

R.- Con ilusión y muchísimas ganas, 
afrontar un reto como es pasar el 
examen de unas elecciones municipales, 
lógicamente sólo lo puedes hacer si estás 
convencido de que puedes dirigir un 
proyecto transformador, un proyecto que 
haga que tu municipio siga avanzando. 
Tenemos aún grandes proyectos que 
finalizar, y muchas ideas nuevas que junto 
a mi equipo hemos confeccionado, y que 
podéis ver en el programa que aparece en 
esta misma edición especial del periódico.

P.- ¿Cuáles son los motivos por los que 

crees que Colindres es un municipio que 
está avanzando progresivamente?

R.- Colindres avanza porque lo 
construimos todos juntos. He tenido la 
suerte de dirigir un ayuntamiento contando 
con la colaboración de entidades, clubes, 
asociaciones, vecinos y vecinas que han 
decidido participar en este gran proyecto 
colectivo que es Colindres, un municipio 
vivo, dinámico, que crece día a día y es 
gracias a la unidad que tiene para que 
todos participemos en este gran proyecto 
que es Colindres.

P.- ¿Cuáles son, en tu opinión, las claves 
para gestionar bien un ayuntamiento?

R.- En primer lugar, es estar dispuesto 
a escuchar y atender a cuantos vecinos 
y vecinas quieran acercarse a ti, en el 

ayuntamiento, o por las calles, para 
plantearte sus opiniones, o contarte sus 
problemas y sus necesidades. Como he 
dicho antes, Colindres es un municipio 
que avanza porque contamos con las 
opiniones de todos. La colaboración con 
el asociacionismo es vital, apoyar los 
proyectos que dinamizan el municipio, 
tener un gran equipo capaz de gestionar 
el día a día de un municipio de 8.600 
habitantes, pero con un número de 
servicios públicos y una calidad que está 
muy por encima de un ayuntamiento de 
nuestra entidad. Tener conocimiento de tu 
municipio, saber cuales son las fortalezas 
y las debilidades, conocer como funciona 
la administración y estar dispuesto a 
arriesgar para ser transformador, no 
quedarte en el conformismo, y sobre todo, 
lo más importante, amar Colindres para 
intentar hacer que tu municipio sea cada 
día un poquito mejor.

P.-  Eres un alcalde muy cercano y 
entregado a tus vecinos. ¿Cómo se logra 
esa cercanía con los ciudadanos?

R.- La verdad es que no intento hacer 
nada especial, afronto mi labor de alcalde 
con los mismos valores y las mismas 
actitudes con las que afronto mi vida. 
Creo en el respeto al otro, y creo que todas 
las opiniones tienen que ser escuchadas. 
La empatía es algo primordial cuando 
afrontas un servicio público y también 
tengo que reconocer que soy muy 
“cabezón”, e intento ser perseverante para 
conseguir que las cosas salgan adelante. 
No me gustan los conflictos, y abogo 
siempre por el consenso.

“Colindres es un gran proyecto que construimos entre todos”

 “Más sanidad, más educación, más servicios 
sociales y más empleo para seguir avanzando”

“Juntos fortaleceremos los pilares fundamentales del estado de bienestar”. Equipo de la candidatura del PSOE Colindres.

...Sigue en la página 09.

TODOS JUNTOS /        VOTA  A  JAVIER INCERA TODOS JUNTOS /        COLINDRES AVANZA

COLINDRES AVANZA  /    VOTA A JAVIER INCERA /

Villaluz se convertirá en 
un gran centro de servicios 
para los mayores, donde 
trabajaremos por un 
envejecimiento activo e 
intentaremos combatir la 
soledad no deseada.

Javier Incera 
Candidato a la Alcaldía 

de Colindres
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• Impuesto de circulación 

• Impuesto de obras 

• Plusvalía 
• Tarifa del agua industrial

• Ocupación de vía pública
    (mesas y sillas, toldos,    
     marquesinas, etc.)

 VOTA PP COLINDRES             VOTA CÉSAR PERAL 

“No vamos a hacer un programa para 
contarte solamente qué vamos a hacer”

César Peral, candidato a 
la Alcaldía de Colindres

El Ayuntamiento debe ofrecer los 
mismos servicios Municipales 
utilizando menos recursos económicos.

El dinero de los ciudadanos 
de Colindres debe estar en
sus bolsillos, NO en las arcas 
Municipales.

QUEREMOS CONTARTE CÓMO VAMOS A GOBERNAR

MENOS IMPUESTOS » IMPUESTOS QUE NOS COMPROMETEMOS A BAJAR

Te contamos como vamos a bajar los
 impuestos y mantener los servicios 

del ayuntamiento

“Bajaremos todos los impuestos que 
sea posible, todo lo que se pueda”

 MENOS IMPUESTOS GESTIÓN EFICAZ Y EFICIENTE DINAMIZAR COLINDRES

Crear empleo, atraer empresas, 
mantener las que ya existen.

Nuestro entorno como motor de 
nuestro desarrollo. Exigiremos 
al Gobierno de España y al de 
nuestra Comunidad Autónoma 
terminar definitivamente el 
Saneamiento del Asón.

Elegimos luchar; por eso nos 
comprometemos a ir donde haga falta 
y a luchar hasta el final por lo nuestro y 
por nuestra gente, pero hay que buscar 

una solución YA!!.

Que las empresas nos elijan 
para instalarse
Hay que evitar lo que ha pasado en 
los últimos años que se han ido de 
Colindres varias empresas importantes, 
como talleres emblemáticos de nuestro 
municipio.

DINAMIZAR COLINDRES

En el año 2021 en Laredo se firmaron 8.610 contratos de trabajos, 
en Santoña casi 13.500 y en Colindres…solamente 2.270.

 Necesitamos incentivos para atraer visitantes a nuestro pueblo y retener a la gente que vive aquí

DEBEMOS CREAR EMPLEO, ATRAER EMPRESAS Y MANTENER LAS QUE YA EXISTEN

MAYOR CONSUMO EN NUESTROS COMERCIOS

• Ayudaremos a las empresas que se instalen 
    en Colindres con rebajas de impuestos. 

• Reorientación de las funciones de la Agencia 
    de Desarrollo Local. Contacto más fluido 
    con las empresas 

• Licencias de apertura y de actividad 
     más ágiles del municipio.

• En colaboracion con la Cofradía          
    rehabilitación y puesta en valor 
    de la Antigua Cofradía

• Actividades en fines  
de semana y festivos.

•Da vuelta a Colindres
Crear una ruta circular que recorra los 
mayores atractivos de Colindres (paseo, 
puerto, Colindres de Arriba) buscando 
siempre un retorno económico.

MEDIANTE UNA GESTIÓN EFICAZ Y EFICIENTE

• Implementar una Web Municipal efectiva y en la 
    que se puedan hacer todos los trámites ONLINE.

• Ampliación de la cobertura Wifi en espacios 
públicos. Fibra óptica en todo Colindres de Arriba.

• Creación de un servicio 
   de información y aviso por WhatsApp

• Control horario para los políticos liberados
    del Ayuntamiento.

• Tramitar y aprobar el PGOU (el actual es de 1.964).

• Auditoría energética Pagamos mas de 1 millón 
de euros al año en suministro de energía ( 11 % del 
presupuesto municipal). Con una auditoría energética 
se reducirá este gasto de forma notable.

César Peral, candidato a 
la Alcaldía de Colindres

Desarrollo unido a la 
conservación del entorno 

TENEMOS QUE  ATRAER EMPLEO A NUESTRO MUNICIPIO

 VOTA PP COLINDRES             VOTA CÉSAR PERAL 

Dragado o muerte 
de nuestro puerto

¡¡QUEREMOS TRABAJAR EN COLINDRES!!
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Aurora Cuero Fuentecilla encabeza la candidatura del 
PRC a la alcaldía de Colindres, con la intención de hacer 
de Colindres un referente regional y si es posible también 
nacional. Se presenta con un equipo renovado, con grandes 
propuestas y proyectos, con ilusión por recuperar viejas 
tradiciones y avanzar hacia un municipio sostenible y vivo.
Hacer un Colindres más fuerte, con alternativas de ocio, 
formación y asesoramiento para los jóvenes. Hacer 
de Colindres de Arriba un lugar singular y protegido, 
pensando en sus vecinos. Impulsar iniciativas para los 
mayores. Trenzar sinergias con el tejido empresarial, 
comercial, hostelero y marinero. Fortalecer la red deportiva 
y recuperar la Gala del Deporte, y hacer de la educación 
y la cultura señas de identidad y motor de progreso del 
municipio.

Inversiones realizadas 
por el PRC en Colindres

» El PRC ha invertido en Colindres desde sus consejerías a 
nivel regional alrededor de 7,5 millones de euros; En obras 
públicas 3,5 millones de €, en educación 1,7 millones de €, 
en presidencia 1,2 millones de €, en turismo 136.476 euros, 
y en desarrollo rural 1 millon de euros.

Educación, la base para una sociedad
libre y el origen del cambio

»Abriremos un programa de apoyo a los estudiantes 
universitarios y de formación profesional: becas, transportes 
y alquileres.
Facilitaremos el acceso a la formación educativa de todos 
los estudiantes del municipio, fomentando la creación de 
talleres de oficios, que actualmente están en decadencia, 
como pueden ser la fontanería, la electricidad, la albañilería, 
etc. Y vamos a desarrollar en colaboración con las AMPAS, 
cursos de educación sexual, acoso escolar y resilencia.

Cultura, el mayor patrimonio 
de la sociedad

»Crearemos un Centro Cultural Abierto, que dé cabida a 
charlas, exposiciones, conciertos, presentaciones, talleres 
y otras actividades de interés cultural. Recuperaremos la 
Casa de la Música, como centro musical, y ampliaremos 
la oferta de los cursos, y llevaremos el arte de nuestros 
creadores a las calles.

Juventud, la esperanza del futuro
»Centraremos todas las actividades juveniles en la zona 
de la Casa de la Cultura y Serafina, como “Área joven”, 
y dejaremos la Casa de la Juventud sólo para trámites 

administrativos. Apoyaremos la formación, abriéndoles 
las puertas a los programas nacionales y europeos.
Además habilitaremos ayudas para el alquiler, transporte 
y matrículas a todos los jóvenes empadronados menores 
de 35 años.

Comercio e industria, motor y 
cimientos del desarrollo

»Apoyaremos a emprendedores y autónomos mediante 
información y ayudas. Apostaremos por las lanzaderas para 
la creación de empleo, apoyando la creación de viveros 
empresariales. Reforzaremos a la industria pesquera y 
conservera mediante cursos especializados de aprendizaje 
y elaboración en el sector.

Mayores, sabiduría y experiencia, 
un valor inestimable

»Impulsaremos una residencia de mayores en el entorno del 
Centro de Día, y desarrollaremos un programa de atención 
especializada, individualizada y personal para aliviar la 
soledad, y respaldaremos a la asociación La Calzada, 
dándole el impulso que se merece.

Deporte, descansar el cuerpo 
y el pensamiento

»Crearemos un Centro Multiusos que incluya la Casa del 
Deporte y un albergue juvenil que acoja eventos y encuentros 
entre deportistas, colaboraremos con los clubes, escuchando 
sus necesidades y habilitaremos un acceso y un espacio 

seguro y adecuado para los deportistas del piragüismo y 
remo en el puerto.

Medioambiente, cuidar el mundo 
para no destruirlo

»La economía circular como eje de un plan de reciclaje 
que nos distinga. Reforzaremos los puntos de recogida de 
residuos, de ropa y calzado, y se recogerán cada dos meses 
en un punto de entrega, además de colaborar con los colegios 
en la formación en medioambiente y residuos. Redactaremos 
un plan turístico para fomentar el patrimonio de Colindres 
de Arriba acorde a los parámetros para su protección. Se 
creará un Festival de las Aves y los Humedales, con charlas, 
salidas, proyecciones, talleres, etc.
Fomentaremos una movilidad sostenible con puntos de 
bicicletas eléctricas, aumento de la frecuencia del transporte 
urbano y creación de una  tarjeta de transporte entre otras 
cosas.

Plan General y administración;
fundamental para el desarrollo

»Trabajaremos para la aprobación del PGOU (Plan General 
de Ordenación Urbana), en el que incluiremos un Plan 
Integral Histórico y cultural de Colindres de Arriba, para 
proteger el patrimonio y los espacios culturales y naturales.
Crearemos una ventanilla única para facilitar la atención y 
la administración online.
Haremos una remodelación integral del paseo marítimo.

Igualdad y Sanidad, 
pilares de la sociedad

»Abriremos una Oficina de Igualdad al público prioritario 
para regionalistas, creando una comisión de igualdad activa 
e implantando un Plan de Igualdad en el Ayuntamiento que 
funcione, y sea renovado y actualizado periódicamente. 
Adoptaremos medidas para la conciliación familiar, 
ampliando el horario de la ludoteca.
Demandaremos a sanidad mejoras en la atención primaria 
y pediátrica.  Porque Colindres puede ser mucho más…
Impulsaremos una segunda fase de Viviendas de Protección 
Oficial para facilitar el acceso a la primera vivienda de los 
vecinos. Crearemos un área de autocaravanas en el Tintero, 
y llevaremos las fiestas locales de Colindres a todos los 
rincones del municipio. Además desarrollaremos actividades 
en apoyo a la hostelería local.
Acondicionaremos un parque para perros, ya que es 
algo que viene siendo demandado desde hace tiempo, y 
nosotros crearemos un espacio atractivo tanto para los perros 
como para sus dueños, con zonas de protección ante las 
inclemencias del tiempo, arbolado y mobiliario adecuado.

Siempre en positivo por Colindres. 
Todos juntos podemos ser mejores

»En definitiva, escucharemos y dialogaremos con todos 
los vecinos para recoger y atender sus sugerencias, y entre 
todos hacer de Colindres un referente como municipio, por 
eso desde el PRC de Colindres os invitamos a leer nuestro 
programa, que será distribuido por toda la localidad, porque 
tenemos mucho que ofrecer, y queremos  haceros llegar 
nuestra disponibilidad para hacer realidad todos nuestros 
proyectos y mejorar nuestro municipio.

Aurora Cuero, candidato a 
la alcaldía de Colindres

Somos Colindres, la sencillez, la escucha y el diálogo, 
son nuestra seña de identidad. “Siempre en positivo”

“Desde el PRC os ofrecemos 
propuestas y proyectos que se pueden 
hacer realidad, y queremos hacerlo 
con vosotros, que seáis partícipes de 
un Colindres siempre en positivo”

“El 28 de mayo tenemos una cita con 
las urnas, no faltéis, os pedimos 
vuestra confianza para hacer de 

Colindres ¡mucho más!”

SIEMPRE EN POSITIVO POR COLINDRES. TODOS JUNTOS PODEMOS SER MEJORES.



mejorar la calidad de los vertidos de 
Limpias. Estamos próximos a que nos 
presenten esa posible actuación.

Por otra parte, ya se han sustituido 
todas las luminarias del alumbrado 
público de Limpias y Seña por 
luminarias LED, que consiguen un buen 
rendimiento y un ahorro energético y 
económico importantes. 

Fuimos el primer Ayuntamiento de 
Cantabria en contratar energía verde. La 
misma medida se ha tomado en edificios 
públicos como el Ayuntamiento, la Casa 
de Cultura y el Edificio Multiusos.

Pretendemos ejecutar el Proyecto 
de carril bici, proyectado desde 2018 
que fue financiado por la Consejería de 
Medioambiente en esa fecha. 

Recuperaremos senderos tanto para 
uso peatonal como ciclables realizando 
balizamientos y geolocalización de los 
mismos. Instalación de un marco ODS 
y restauración del camino de Cobetilla. 

Crearemos rutas temáticas en el 
municipio a partir de los tótems 
informativos sobre elementos singulares 
que se están instalando en la actualidad. 
Transformaremos la Autovía del 
Agua de Seña en una ruta senderista 
y continuaremos la colaboración con 
redes Naturea, Culturea, MMS, CIT de 
Ramales en la realización de rutas por 
el municipio.

P.- La vivienda es cada vez un 
problema mayor, sobre todo para la 
gente que quiere iniciar una nueva vida. 
¿Qué soluciones propone el PSOE en 
Limpias para paliar este asunto?

R.- Recientemente hemos conocido 
que en Limpias existen 47 viviendas 
de SAREB, pretendemos negociar con 
el Gobierno de Cantabria y con esa 
entidad para que esas viviendas puedan 
ofrecerse en alquiler social.

Pretendemos, y eso si que está en 
nuestras manos, bonificar las licencias 
de obra para aquellos proyectos de 
rehabilitación de casas antiguas, y 
colaborar en la mejor tramitación de 
ayudas de diferentes organismos para la 
renovación y mejora de esas viviendas.

P.- No podemos olvidar a nuestros 
mayores. ¿Qué ideas hay para mejorar 
la vida de las personas mayores de 
Limpias?

R.- Paralelamente al servicio de 
dependencia, contamos en Limpias y 
Seña con personal que asiste a domicilio 
a diferentes personas que lo necesitan, 
es tramitado por los servicios sociales 
del ayuntamiento.

Ayudar a envejecer bien es el gran 
reto de la sociedad, envejecer de 
forma activa y saludable. Hemos 

realizado múltiples actividades para 
los mayores, tanto en Limpias como 
en Seña: excursiones, cursos de temas 
diversos, desde utilización de las nuevas 
tecnologías, memoria, reeducación 
postural, gimnasia de mantenimiento, 
reeducación de la voz, ayuda a la 
crianza, rehabilitación psicosocial…

Pretendemos, mantener las actividades 
de ocio, formación y salud de nuestros 
mayores. Crear un espacio específico 
para mayores que ya está diseñado en 
el Proyecto de la Lonja, un lugar de 
encuentro y de ocio. 

Construir las viviendas tuteladas para 
las personas que necesitan un espacio 
propio, que preserve su intimidad, pero 
que reciban la asistencia necesaria para 
llevar una vida cómoda y segura. 

Trabajamos en un proyecto para 
combinar patrimonio y mayores, y 
coordinarlo con otros municipios 
de Cantabria para poder realizar 
intercambio de información y visitas 
entre ellos. Desde 2008 contamos con 
una Residencia de Mayores de Limpias 
para grandes dependientes, un servicio 
necesario para aquellas personas que 
lo precisan por su máximo grado 
de dependencia, respondiendo a las 
necesidades no sólo de los vecinos 
de Limpias, sino también a los de la 
comarca. Hicimos una apuesta por la 
calidad de la atención prestada a las 

personas en situación de dependencia.

P.- Y para Seña, ¿Qué proyectos 
hay para solucionar los problemas que 
presenta la pedanía?

R.- Seña es una pedanía que plantea 
dificultades especiales, ya que está 
alejada del núcleo de Limpias, en un 
enclave de montaña y con difíciles 
accesos. Además al trazado poblacional 
original, se le han unido un buen número 
de urbanizaciones, en la vertiente 
cercana a Laredo.

Esto hace que sea necesario duplicar 
servicios como ludoteca, cursos, 
actividades formativas y de ocio. Hemos 
venido haciéndolo todos estos años, pero 
hemos de hacer ese esfuerzo aun mayor: 
Acondicionamiento y mejora de viales 
públicos, buscar terrenos para realizar 
una pista deportiva, construiremos una 
pista de Paddel, recuperar el servicio de 
telecentro y de atención al ciudadano 
en la propia pedanía, soluciones para 
el transporte de jóvenes a los centros 
educativos y de personas mayores al 
Consultorio de Limpias. Pretendemos 
crear una Concejalía de Juntas Vecinales 
que dispondrá de presupuesto propio y 
rehabilitaremos lugares emblemáticos 
del pueblo.                   

P.- Para finalizar. ¿Por qué crees que 
los ciudadanos de Limpias deberían 
volver a votar al PSOE, en este caso a 
Mar Iglesias, para seguir gobernando 
Limpias?

R.- Llevo muchos años al frente 
del Ayuntamiento, me he esforzado 
mucho en mejorar nuestro pueblo, 
he entregado a mis vecinos y vecinas 
muchas horas, muchos desvelos, sé 
gestionar y organizar, la experiencia 
es un grado, hay muchos proyectos a 
punto de materializarse que me gustaría 
ver concluidos y muchos más que 
imaginamos. 

Y además tengo el mejor equipo 
posible tanto en Limpias como en 
Seña, gente de gran calidad humana, 
todos muy bien formados, cada uno 
en su campo, trabajadores, algunos de 
ellos con experiencia en política unos 
con más edad y otros muy jóvenes, que 
aportan nuevas ideas, están adaptados 
a los nuevos tiempos, con visión de 
futuro. Todos tenemos ilusión, ganas, 
fuerza, una idea común de nuestro ideal 
de pueblo. Estamos muy seguros de que 
nuestra opción es la mejor para Limpias 
y Seña.
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Mar Iglesias, alcaldesa de 
Limpias en la actualidad, 
se presenta a la que será su 
quinta legislatura si vuelve 
a ser elegida, y lo hace más 
motivada que nunca, porque 
ha visto los cambios tan 
positivos que ha experimentado 
Limpias desde que llegó a la 
alcaldía, y asegura que no le 
gustaría dejar el cargo sin 
haber terminado antes todos 
los proyectos con los que se 
ha comprometido y aún quedan 
por terminar.

PREGUNTA: A pesar de lo 
dura que ha sido esta última 
legislatura debido al covid-
19, apuestas por una quinta 
legislatura en Limpias como 
alcaldesa ¿la calificarías como 
positiva a pesar de todas los 
problemas sobrevenidos por 
la crisis de la pandemia?

RESPUESTA:  Puedo 
decir que esta legislatura, mi 
cuarta legislatura, ¡ha sido la 
mejor de todas! A pesar de la 
Pandemia, de lo complicada 
que fue su gestión, casi la 
mitad de la legislatura. No 
podemos dejar de recordar a los 
fallecidos, 10 en la Residencia 
de Mayores, residencia que por 
cierto abrimos nosotros, los 
socialistas, con Lola Gorostiaga 
como vicepresidenta. No 
olvidamos el sufrimiento 
que suponía la falta de 
desinfectantes, de mascarillas, 
de EPIS, de alcohol, que en 
aquellos momentos se vendía 
al estraperlo. Las primeras 
mascarillas FPP2 a 6 euros la 
unidad. Los vecinos solidarios 
que aportaban todo lo que 
tenían por casa que podía ser 
útil. Recuerdo con infinito 
agradecimiento el trabajo 
de las señoras de Seña que 
confeccionaron mascarillas 
para todos los vecinos y vecinas 
(incluso de tamaño infantil).  

Los repartos de alimentos, 
los productos higienizantes, 
la desinfección de calles, 
las medidas fiscales, incluso 
la amenización de barrios 
llevando música y felicitaciones 
de cumpleaños desde los 
vehículos municipales... Pero 
yo siento que esta ha sido la 
mejor de las legislaturas, la más 
productiva, la que más ayuda 
hemos recibido del Gobierno 
de Cantabria y del Gobierno 
de la Nación con los fondos 
venidos de Europa.

P.- ¿Qué logros destacarías 
como los más importantes 
desde que el PSOE gobierna 
en  Limpias?

R.- Por destacar algunos, 
porque han sido muchos, 
destacaría la realización 
de prácticamente todo el 
saneamiento del municipio, 
Limpias y Seña.  

El saneamiento de las 

cuentas municipales, hoy no 
hay ningún tipo de deuda en el 
ayuntamiento, incluso tenemos 
un buen remanente de tesorería, 
cuando en 2007, nos declaraban 
100% insolventes.

La reforma integral del 
Consistorio, la creación de un 
consultorio médico, la mejora 
de muchas calles y plazas, la 
creación del edificio multiusos, 
la creación de una nave para 
la brigada, la creación de 
una guardería municipal, la 
reforma de la antigua platería 
para convertirla en centro de 
información y ocio juvenil, 
las instalaciones deportivas, 
el convenio para rehabilitar 
la antigua Lonja del Puerto, 
y recientemente la compra 
de la Casona del Rivero para, 
de acuerdo con el ICASS, 
transformarla en un minicentro 
residencial para mayores 
ligeramente dependientes.

P.- ¿Se contempla por fin una 

actualización del Plan general 
de Ordenación Urbana para 
Limpias?

R.- Es un proyecto iniciado 
hace mucho tiempo, incluso 
se llegó a aprobar el avance, 
pero los eternos trámites nunca 
llegan a alcanzar a cumplir con 
la última Ley del suelo que 
se gesta por cada partido en 
Cantabria. 

Lo abordaremos en esta 
próxima legislatura,  y 
esperamos que la Nueva 
Ley, recientemente aprobada, 
facilite las tramitaciones y 
nos permita diseñar un pueblo 
más adecuado con los tiempos 
que vivimos, un modelo 
más sostenible, acogedor, 
más acorde con el entorno 
tradicional del pueblo.

 Las Enormes unidades de 
actuación que contemplan 
nuestras actuales Normas 
Subsidiarias, difíciles de 
desarrollar, no permite, ni 
siquiera, que un propietario de 
una finca pueda construir su 
casa en ella.

P.- La promesa del nuevo 
polideportivo aún está 
pendiente. ¿Crees que por fin se 
hará realidad en estos próximos 
años si volvéis a ganar?

R.- El polideportivo siempre 
está en nuestro programa, 
no cejamos en el empeño, 
buscamos suelo, tiene que ser 
un lugar céntrico y accesible. 
Últimamente hemos localizado 
una posible finca. Estamos 
firmemente implicados en ello. 
Lo mismo ocurre en Seña, se 
necesita una pista multideporte 
para que la población pueda 
disfrutar realizando actividades 
saludables. 

En muchas ocasiones a lo 
largo de la legislatura se ha 
solicitado al Alcalde Pedáneo 
que intentase conseguir esa 
finca posible, pero su dejadez, 

falta de gestión y de iniciativa 
no lo han permitido, esperamos 
que en esta próxima legislatura 
con un gobierno más eficaz se 
consiga. Desde luego, para 
ambos proyectos hemos tenido 
a favor al Vicepresidente Pablo 
Zuloaga. Es preciso conseguir 
esos terrenos.

P.- ¿Qué actuaciones hay 
previstas para el saneamiento 
de la Ría, y para mejorar 
en general en al ámbito 
del medioambiente en el 
municipio?

R.- El problema de la Ría se 
ha explicado muchas veces, es 
un problema supramunicipal, 
necesitamos que el Ministerio, 
del que depende la obra, lo 
lleve a cabo. Es un proyecto 
que se realizó hace más de 25 
años. 

Hay que realizar el colector 
del Asón y llegar a conectarlo  
junto con el de Voto a la 
depuradora de Argoños. Esa 
es la solución definitiva.

Mientras tanto, en estos 
momentos la universidad de 
Cantabria, por encargo del 
propio ayuntamiento, junto a la 
dirección de Obras Hidráulicas 
del Gobierno de Cantabria, 
buscan una solución para 

“Nos presentamos con un gran equipo humano 
completamente entregado al servicio de Limpias”

Vamos a dotar 
de más y mejores 
servicios al 
pueblo, crearemos 
infraestructuras y 
mejoraremos la red 
de transporte 
público

MÁS MAR... PARA LIMPIAS Y SEÑA /    

Mar Iglesias 
Candidata a la Alcaldía 

de Limpias

VOTA  PSOE/          VOTA  A  MAR IGLESIAS

Vota para que Limpias y Seña vayan a más 

Hemos apostado por la calidad de la 
atención prestada a personas dependientes

VOTA  LIMPIAS Y SEÑA / PSOE 

...Sigue en la página 17.
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Jesús Ríos Sarabia, de 49 años, y 
militante del PSOE desde hace más 
de 15 años, se presenta a la alcaldía 
de Seña junto con Beatriz San Miguel 
Fernández y José Manuel Madrazo 
Sarabia. Asegura que son un equipo y 
estarán unidos para gobernar. “Somos 
vecinos de Seña, militantes del PSOE, 
pero sobre todo somos amigos desde 
la infancia, una amistad forjada en 
Seña”. “Yo seré el presidente de la Junta 
Vecinal, pero en realidad somos uno”.

PREGUNTA -¿Cuáles son las 
funciones de un alcalde pedáneo y qué 
decisiones puede tomar?

RESPUESTA- Atender y solucionar 
los problemas e incidencias del día 
a día de los vecinos. Representar al 
pueblo en labores de solicitud, gestión 
y coordinación de subvenciones y 
recursos que disponga la pedanía, y 
en cuanto a las decisiones que puede 
tomar, son las propias de la pedanía, 
consensuado por la Junta Vecinal que 
estará compuestapor 4 vocales y el 
presidente, tal y como define la nueva 
Ley de Entidades Locales aprobada 
en 2021; además esta ley nos obliga a 
convocar plenos mínimo cada 3 meses.

P.- ¿Cómo se elige a un alcalde 
pedáneo?
R.- Se elige directamente por los 

vecinos de la pedanía. En Seña se 
colocarán 3 urnas para el voto; 1 para 
elección del Gobierno Regional de 
Cantabria, 1 para la Alcaldía de Limpias 
y otra para la Junta Vecinal. En el caso 
de la pedanía, se deberá marcar con un 
X el candidato elegido. El resultado 
se determina por sistema mayoritario 
(El que más votos logre, consigue la 
Presidencia de la Junta Vecinal) y será la 
junta Electoral General quien determine 
el número de vocales que le corresponde 
a cada partido.

P.- ¿Qué novedades hay para Seña en 
esta próxima legislatura si ganas como 
representante del PSOE?

R.- Anteriormente ya ejercimos en 
la legislatura del 2007 al 2011. Fue 
una legislatura muy compleja, hubo 
cambio de Gobierno en Limpias (1º 
Legislatura de Mar) y nos encontramos 
un Ayuntamiento en quiebra económica, 
por lo que no contamos con ningún 
recurso económico para afrontar el día 
a día del pueblo, además de “otros” 
problemas de difícil gestión, y aún 
con esas dificultades, se realizaron 

proyectos muy interesantes, como la 
pavimentación del centro del pueblo, 
arreglo y restauración del interior de 
la iglesia, creación de un Telecentro, 
dotamos de mobiliario y equipamos la 
Casa del Cura (Local destinado para uso 
y disfrute de los vecinos), y todos estos 
proyectos los llevamos a cabo gracias a 
las subvenciones del Gobierno Regional 
y Central.
Para esta legislatura, somos muy 
optimistas. La gestión de Mar 
en el Ayuntamiento de Limpias, 
ha permitido revertir la situación 
económica municipal, y nos permite 
comprometernos a muchos proyectos 
que necesita el pueblo para seguir 
creciendo. Pero sin duda, la novedad 
más importante, es que se creará una 
Concejalía de Juntas Vecinales que nos 
permitirá disponer de un presupuesto 
propio para Seña. 

Esto significa más autonomía y 
acometer pequeños proyectos.

P.- ¿Existe un antes y un después en 
Seña marcado por estos últimos años?

R.- En otros tiempos en el que 
la construcción era el suministro 
económico más importante para las 
arcas municipales, en Seña se realizaron 
varias urbanizaciones con centenares de 
viviendas. Esos recursos económicos 
que se crearon, jamás se revirtieron en el 
pueblo y el gobierno del PP se encargó 
de dilapidar esos recursos. 
Seña no tuvo un saneamiento decente 

hasta el año 2008, se cerró la escuela 
para los niños, las infraestructuras 
eran decrépitas y las comunicaciones 
eran pésimas. Se ha avanzado mucho, 
pero sin duda Limpias tiene con Seña 
una “deuda” que poco a poco está 

restituyendo, pero igual que pasa en 
otras pedanías, aún queda mucho 
camino aún por recorrer, y nosotros 
podemos conseguirlo.   

P.- ¿Cuáles dirías que son los 
principales problemas que tiene Seña 
en estos momentos y cómo pensáis 
resolverlos?

R.- Seña, como muchos municipios 
pequeños de España, tiene el 
problema de despoblamiento por falta 
de infraestructuras, comunicación y 
servicios. Aunque se ha mejorado, 
queremos trabajar en todos ellos. Para 
empezar, tenemos el compromiso del 
Gobierno de Cantabria en ampliar 
la carretera que comunica Seña con 
Laredo. El trasporte escolar también es 
un problema que tenemos que acometer 
con las distintas Consejerías para dar 
una solución definitiva a nuestros 
menores en edad escolar.

 P.- ¿Qué proyectos destacarías como 
los más importantes de vuestro programa 
para realizar en Seña durante la próxima 
legislatura, si ganáis las elecciones del 
28 de mayo?

R.- La construcción de una pista 
deportiva multiusos es uno de los pilares 
y compromiso de nuestro programa. La 
dinamización y atención al ciudadano a 
través del Telecentro, rehabilitando las 
instalaciones, recuperando el servicio 
de  biblioteca y promover actividades 
para que los vecinos puedan disfrutar 
de pilates, zumba, cursos de cocina,etc. 
Una de las propuestas que más ilusión 
nos hace llevar a cabo es “proyecto 
de legado de Seña”, para recuperar, 
documentar y dar voz a las historias 
de la vida de nuestros mayores. En 
definitiva, tenemos muchas ideas para 
recuperar la “vida” de nuestro pueblo, 
y hacer más atractivo su día a día.

P.- Por último, deja un mensaje para 
que los vecinos de Seña, tengan motivos 
para votarte como alcalde de Seña en 
estas elecciones.
R.- El pueblo de Seña conoce nuestra 
gestión, somos un equipo preparado 
para afrontar los retos y proyectos 
que Seña necesita. Dinamizar la vida 
de los vecinos y dotarlos de recursos 
y soluciones para que la vida de Seña 
sea más cómoda. La gente de Seña es 
abierta y viva que desea que se realicen 
actividades para “dinamizar” su vida, y 
tenemos ilusión y buenos proyectos para 
que esto se haga realidad.

“Tenemos el compromiso y la ilusión 
de trabajar por nuestro pueblo”

 

  PSOE SEÑA /    Jesús Ríos Sarabia

Jesús Ramón Abascal, con muchos años de 
experiencia en política municipal, y Teniente 
Alcalde desde el 2007, se presenta para la 
alcaldía de Limpias como representante del 
PRC. Tras 16 años gobernando en coalición, 
afirma que son muchas las actuaciones 
que el PRC ha llevado a cabo, y que no 
les han sido reconocidas por gobernar en 
segundo plano, y opina que es hora de dar 
un paso adelante y realizar un cambio en el 
Gobierno de Limpias, pues han demostrado 
sobradamente que saben gestionar el 
Ayuntamiento, ya que él mismo es el 
responsable de las concejalías de hacienda, 
patrimonio, presupuestos y deportes, todas 
ellas de gran responsabilidad, y a día de 
hoy, Limpias tiene un Ayuntamiento con 
todas sus cuentas saneadas.

PREGUNTA -  ¿Qué le motiva para 
dar ese paso de Teniente Alcalde, a 
Alcalde de la localidad de Limpias?

RESPUESTA -Limpias es mi pueblo, 
conozco a todos los vecinos y los 
vecinos me conocen bien, saben que 
llevo muchos años trabajando en el 
Ayuntamiento, por y para Limpias, y me 
encantaría poder demostrar que puedo 
hacer mucho más por Limpias si me 
concedieran su voto como alcalde.

P.-Además de las propuestas 
presentadas en el programa, ¿Hay 
alguna actuación que le gustaría llevar 
a cabo si fuera alcalde en cuestión de 
política social?

R.- Tenemos previsto incorporar 
a una persona, a través de una de 
las mancomunidades a las que 
pertenecemos, para asesorar, informar 
y ayudar a rellenar solicitudes sobre 
posibles ayudas y subvenciones que 
puedan estar destinadas a los vecinos, y 
que en muchas ocasiones no las solicitan 
por desconocimiento, o porque a veces 
son trámites que se hacen por internet 
y hay muchas personas, por ejemplo 
es el caso de personas mayores, que no 
disponen de medios, ni de capacidad 
para hacerlas, entonces se trata de poner 
a una persona al servicio de los vecinos, 
para que vaya cada día a un municipio 
de la mancomunidad, y ayude a todas 
estas personas con los trámites, además 
de informar sobre las ayudas que hay 
disponibles y que pueden solicitar.

P.- Actualmente el transporte escolar 
gratuito sólo cubre la enseñanza 
obligatoria. ¿Cómo se podría facilitar el 
transporte para los jóvenes que quieren 
seguir estudiando un bachillerato o una 
FP?

R.- Efectivamente este es un gran 
problema que tienen los estudiantes que 
quieren continuar sus estudios, ya que 
no hay transporte público disponible 
que les permita llegar a clase a tiempo 
a su instituto de referencia, y tienen 
que costearse por sus propio medios el 
transporte, o los propios padres tienen 
que organizarse entre ellos para llevar y 
recoger a los chavales, por ello, estamos 

en contacto con el director de centros 
educativos, para poder poner solucionar 
este problema, que no supondría ningún 
gasto elevado, ya que se podría poner 
un autobús con más plazas, para poder 
trasladar no solo a los alumnos de 
enseñanza obligatoria, sino también 
a los alumnos que cursen estudios de 
bachiller o de FP, y si todo va bien, este 
próximo curso ya podría llevarse a cabo 
este servicio de transporte.

P.- ¿Qué nos puede adelantar sobre 
la carretera autonómica que va desde 
el alto de Laredo a la pedanía de Seña?

R.- Actualmente se encuentra en fase 
de licitación, es una actuación que 
estaba presupuestada en 2.100.000 €, 
pero como han aumentado los costes de 
materiales en este último año, es posible 
que ahora el presupuesto esté sobre los 
2,5 millones de €, pero previsiblemente 
a finales de este año o comienzos del 
año próximo comenzará su ejecución, 
y sin duda marcará un antes y un 
después para la pedanía de Seña, ya 
que actualmente es una carretera muy 
estrecha y con curvas muy cerradas, y 
la nueva carretera tendrá sus arcenes, 
será más ancha y además se eliminarán 
muchas curvas, lo cual hará más 
sencillos los desplazamientos entre 
estas localidades.

P.- ¿Qué otras actuaciones hay 
previstas para mejorar la pedanía de 
Seña? R.- Además de construir unas 

pistas deportivas, la Consejería de Obras 
Públicas nos ha prometido que para esta 
próxima legislatura, y posiblemente 
antes de que acabe el año, se procederá 
a la cubierta del parque infantil, algo 
que también viene siendo demandado 
desde hace tiempo y que será costeado 
íntegramente por la Consejería de 
Obras Públicas. Por otro lado, hay una 
actuación de dos viales en Seña, y se 
procederá al asfaltado del camino que 
va desde la urbanización San Miguel 
hasta la Ermita de San Roque, y también 
acondicionar y asfaltar el tramo de 
camino  que va desde la urbanización 
Las Lomas hasta la urbanización San 
Miguel  

P.- Para finalizar, ¿qué mensaje le 
gustaría trasladar a los vecinos de 
Limpias para que le confíen su voto?

R.- Les diría que vamos a trabajar 
por y para Limpias como lo 
llevamos haciendo muchos años, 
con transparencia, escuchando sus 
necesidades y haciéndolas realidad en 
la medida de lo posible. Formamos un 
equipo cercano y asequible, con mucha 
experiencia, y hemos demostrado que 
sabemos gestionar y reivindicar en 
el Gobierno Regional ayudas para 
proyectos necesarios para el municipio. 
Estamos convencidos de que el PRC 
seguirá gobernando en Cantabria, y 
consideramos que sería muy positivo 
para Limpias una alcaldía en sintonía 
con el Gobierno de la Región.  

Desde el PRC llevo años trabajando por y para Limpias, 
y como alcalde podría hacer aún mucho más

 Ramón Abascal, candidato a 
la alcaldía de Limpias

Equipo de la candidatura del PRC Limpias/Seña.



CULTURA 
•Ampliación de la Biblioteca municipal.
• Renovación de la segunda planta de la Casa 
de Cultura.
•Dotación de exposición cultural permanente 
en la segunda y tercera planta de la Torre Espina.
•Impulso del “Verano Cultural” con actividades 
al aire libre, conciertos, talleres infantiles, 
concursos gastronómicos, teatro y feria.

EDUCACIÓN
•Creación de Aula Infantil de 1 año.
•Proposición en el Consejo Escolar de “Patios 
dinámicos”: reconsiderar el recreo como espacio 
educativo.
• Potenciar la formación en primeros auxilios 
y seguridad vial.
• Formación continua para trabajadores con 
cursos de diversos sectores.
•Refuerzo de los servicios prestados para la 
conciliación familiar en semanas no lectivas, 
verano, etc. 
•Colaboración en la creación de un banco de 
recursos de apoyo y material escolar.
•Becas escolares para alumnos sin recursos. 

JUVENTUD
•Creación de un espacio común donde nuestros/
as jóvenes puedan fortalecerse, crecer, 
desarrollar inquietudes y fomentar cualidades.
• Creación y promoción del “Buzón Joven” para 
recoger opiniones y propuestas anónimas de 
los/as vecinos y vecinas del municipio.
•Consolidación de la “Semana de la Juventud” 
como referente de participación enel municipio: 
con actividades alternativas seguras y gratuitas 
para que los/ jóvenes de nuestro municipio 
disfruten de un ocio saludable.
SERVICIOS SOCIALES

•Estudio para detectar e identificar personas 
que se encuentren solas en aislamiento social.
•Potenciación de sistemas adaptados de 
envejecimiento con programas de convivencia 
“Adopta a un/a mayor”.
•Fomento y realización actividades de natación 
en piscinas de otros municipios. 

DEPORTE
•Nuevas instalaciones deportivas Creación de 
la Gala del Deporte que celebraremos el último 
fin de semana de noviembre.
•Construcción de un circuito de calistenia 
(dotación de las infraestructuras para un sistema 
de entrenamiento con ejercicios físicos que se 
realizan con el propio peso corporal).
• Creación de gimnasios al aire libre en la 
naturaleza.
•Colaboración para la puesta en marcha y 
celebración de un Trail Running en el municipio 
(carrera de senderos de montaña).
• Creación de un rocódromo al aire libre para 
la práctica de escalada deportiva.
• Inclusión de escuela de piragüismo en la 
convocatoria de escuelas deportivas municipales
•Ampliación de la Biblioteca municipal.

FIESTAS Y TURISMO

•Creación y promoción de un/a guía de 
senderismo con rutas del municipio y mejora 
de la señalización de las mismas.
•Visitas guiadas por el recorrido del Encierro 
de julio a septiembre.
•Creación de un anillo turístico, en torno a los 
barrios de Ampuero, que permita dinamizar 
cada rincón del municipio y dar a conocer todas 
nuestras excelencias.
•Apertura de la antigua báscula que contemplará 
la creación del Museo del Bolo y que durante 
los encierros albergará la Oficina de Turismo y 
además, será sede de la Peña Pasabolo Ampuero. 
•Consolidación de las Fiestas de Interés Turístico 
Nacional: refuerzo de los festejos taurinos y 
populares.
•Impulso del Festival “La Bien Aparecida” en la 
Plaza de Toros.
•Potenciación de la Semana Infantil de Encierros 
con actividades antes, durante y después de los 
actos centrales.
•Impulso a la Fiesta de la Bien Aparecida: 
colaboración con la Junta Vecinal de Hoz y 
Marrón para crear nuevas actividades culturales 
en La Aparecida y Ampuero.
•Fomento e impulso para la participación de 
asociaciones municipales en Cabalgata de Reyes, 
Fiestas Patronales, fiesta de barrios, etc.
• Ampliación de las atracciones de feria en el 
municipio durante las fiestas patronales.

BARRIOS
•Renovación de abastecimiento y depósito de 
agua en El Perujo.
•Construcción y mantenimiento de parques 
infantiles en todos los barrios.
• Mejora de la señalización de todos los barrios. 
• Conexión de los barrios con el Centro de Salud: 
crearemos una red de transporte que facilite a 
los y las usuarios/as tanto el traslado al centro 
como el regreso a casa.
• Asfaltado de accesos a núcleos de población: 
Udalla, Ahedo, La Bárcena, Rascón y Santisteban 
• Mejora de los accesos a fincas. 

UDALLA
•Limpieza y mantenimiento de arroyos en zona 
urbana.
•Sustitución de los cierres de madera en torno 
a las zonas públicas por cierres de madera 
tecnológica, reduciendo el deterioro de los 
mismos.
•Renovación de paneles turísticos informativos.
•Creación de sede electrónica que sirva como 
registro de solicitudes dirigidas a la Junta 
Vecinal.
•Recuperar el “Veranuco”: actividades durante 
los meses de julio y agosto para los/as más 
pequeños/as.
•Escuelas de Udalla: creación de espacios 
de ocio y convivencia a través de actividades 
grupales. 

HOZ Y MARRÓN
•Renovación y mantenimiento de parques.
•Recuperación y potenciación de la Festividad 
de Nuestra Señora Bien Aparecida.
•Acondicionamiento de la carretera al 
cementerio.
•Instalación de puntos de luz en zonas necesarias.
•Limpieza y mantenimiento de caminos.

• Restauración fluvial del río Asón: Subvención 
concedida de 3.365.000,31€.
• Ampliación del Polígono Industrial: la obra de 
restauración fluvial del río Asón permitirá que 
el polígono quede protegido de inundaciones 
posibilitando su ampliación.  

•Creación de vivero de empresas 
•Cubierta del patio del colegio.
•Cementerio municipal: arreglo de la carretera, 
incluyendo canalización de aguas y la ampliación 
de la zona de aparcamientos
•Centro de Día para mayores
•Construcción de un parque canino municipal: 
ofreciendo a los/as vecinos y vecinas un espacio 
donde sus perros puedan disfrutar en libertad, 
que incluirá juegos, agua potable o útiles para 
recoger los excrementos.
•Aparcamiento público para camiones: 
concentrando todos los camiones estacionados 
en la misma zona.

 

  VOTA  PSOE /    AMPUERO      
 

Víctor Gutiérrez  
 Candidato a la Alcaldía 

de Ampuero 

  VOTA /    VICTOR GUTIÉRREZ
PROGRAMA ELECTORAL  AMPUERO

Equipo de la candidatura del PSOE en Ampuero.

OBRAS E 
INFRAESTRUCTURAS
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EDUCACIÓN Y DEPORTE
» Cubrición de un patio del CEO Príncipe de Asturias  
y creación de zona inclusiva.
» Construcción de pista multideporte y pistas de tenis.
» Dinamizar y potenciar los deportes tradicionales.
» Señalización de circuitos deportivos. 
» Ampliación y construcción de nuevo rocódromo.
» Promoción y subvención para la creación de clubes 
deportivos.
» Apertura de los patios del colegio en horario
   no lectivo.
» Solicitar la adecuación de las antiguas escuelas para 
la ampliación del CEO Príncipe de Asturias.

CULTURA
» Creación de la Casa de la Música.
» Creación de catálogo de bienes de interés cultural.
» Creación de puesto de trabajo de coordinación del 
centro cultural y la biblioteca.
» Creación de emisora de radio local.
» Modernización de biblioteca municipal.
» Jornadas del paleolítico.
» Exposiciones temporales del paleolítico en Ramales

TURISMO 
» Creación aparcamiento autocaravanas.
» Prolongar la pasarela  de la cueva Cullalvera.
» Certificado de accesibilidad para la cueva Cullalvera.
»Visita virtual de cuevas con arte parietal no visitables.
» Potenciación de caminos y senderos.

BIENESTAR SOCIAL Y EMPLEO
» Culminación del proyecto de residencia de mayores.
» Puesta en marcha de programas formativos 
relacionados con atención sociosanitaria, vinculados 
a la residencia y a la contratación de personas del 
municipio.
» Continuar y mejorar los programas de conciliación 
entre la vida personal, familiar y profesional.
» Contratación de educador de calle.

» Ampliación del recorrido del barriobus a 
   resto de barrios.
» Subvención de taxi para personas dependientes para 
asuntos de salud y administrativos.
» Ramales un pueblo accesible.
» Semana de la salud.
» Puesta en marcha del espacio de trabajo compartido.
» Formación profesional a través de las Escuelas 
   de Talento Joven.

IGUALDAD 
Nuestro objetivo es que la igualdad impregne 
toda nuestra acción política y para ello:

» Desarrollaremos el  Plan de Igualdad del municipio.
» Becar los mejores expedientes académicos.
» Creación de puntos violeta.
» Jornadas de igualdad
» Ampliación del horario de la oficina de la mujer.
» Creación de un espacio de homenaje a la mujer 
ramaliega.
» Formación y sensibilización en igualdad 
   de oportunidades entre hombres y mujeres.
» Desarrollo de campañas de actuación, dinamización 
y protocolos para personas LGTBI+.

JUVENTUD 
» Creación de la Casa de la Juventud.
» Fomentar y subvencionar el asociacionismo juvenil.
» Promoción del talento joven.
» Ayudas al alquiler de vivienda en el municipio para 
jóvenes empadronados/as en el municipio.

MEDIO AMBIENTE
» Promoción y creación de comunidades 
   energéticas e instalación de paneles solares.
» Subvención a la compra de bicicletas eléctricas.
» Plan de desbroce y limpieza de montes.
» Plan de aprovechamiento y ahorro del agua.
» Puesta en marcha de huerto urbanos. 

URBANISMO
» Urbanización de terrenos de la antigua Trefilería, 
10.000 m² destinados a zonas verdes, deportivas, 
nuevos viales…
» Aprobación de un nuevo Plan general de ordenación     
urbana. Construcción de nuevo depósito regulador 
 de abastecimiento de agua.
» Remodelación de la plaza de Los Jardines.
» Construcción de carril bici entre Cubillas y Gibaja.
» Cambio ubicación de estación de autobuses.
» Plan de emergencias local.
» Telegestión del alumbrado público.
» Eliminación de contenedores soterrados.
» Descuento de licencias para actividades 
   agrarias en suelo rústico. 
» Continuaremos con la mejora de la red 
   de abastecimiento de agua.
» Continuaremos con la recuperación de 
    espacios degradados para uso público.

GIBAJA
» Creación de zona verde y de esparcimiento junto a 
pista polideportiva.
» Creación de plazas de aparcamiento.
» Recuperación del sendero del Cuende y Cesta 
   para cruzar el río.
» Saneamiento zona de La Estación.
» Señalización de espacios para entrenamiento   
deportivo.
» Plan de desbroce y limpieza de montes.
» Mejora de pistas forestales.
» Renovación de instalaciones de captación de agua.
» Digitalización del sistema de abastecimiento de 
agua.
» Instalación de fuentes, bancos y mobiliario urbano  
en el paseo del Parque Empresarial de Riancho.
» Creación de espacio wifi.
» Incremento de talleres para jóvenes y mayores.

PREGUNTA - Si gana el próximo 28 
de mayo esta será su tercera legislatura. 
¿Qué mejoras destacaría en Ramales de 
la Victoria desde que llegó a la alcaldía 
en 2015?

RESPUESTA-La pandemia y la 
invasión de Ucrania han marcado la 
legislatura y su gestión. El Ayuntamiento 
de Ramales de la Victoria permaneció 
abierto durante todo el confinamiento, y 
gracias a los trabajadores municipales, 
muchos voluntarios, y el comportamiento 
ejemplar de los vecinos, pudimos prestar 
ayuda a muchas personas. 
A pesar de ello, hemos sacado adelante 

la mayoría de nuestras propuestas 
electorales. Tenemos los terrenos 
necesarios para hacer realidad el 
proyecto de residencia, hemos mejorado 
las instalaciones deportivas, construido 
una depuradora de agua potable, reducido 
nuestra deuda significativamente, y 
tenemos un plan de igualdad para 
nuestro municipio. Además tenemos el 
Ayuntamiento abierto para escuchar a 
los ramaliegos y ramaliegas.

P.- ¿Qué actuaciones hay previstas en 
materia de educación, cultura y deporte 
para los próximos años?

R.- Tenemos un programa muy amplio 
en estas materias, una de nuestras 
propuestas más ambiciosas para esta 
legislatura es la construcción de la Casa 
de la Música, para que nuestra Banda 
Centenaria y la Escuela de Música 
tengan por fin un espacio propio. 
También queremos mejorar el 

rocódromo y crear unas pistas de 
tenis. En materia educativa, queremos 
cubrir una pista, y solicitaremos a la 
Consejería de Educación que inviertan 
en la modernización del  colegio antiguo, 
ya que está faltando espacio en las 
instalaciones actuales.

P.- ¿Existe algún proyecto destacable en 
el plano turístico para Ramales?
R.- Nos gustaría crear un aparcamiento 

de autocaravanas a las afueras del pueblo, 
y potenciar las visitas de la Cueva 
Cullalvera alargando la pasarela, y 
conseguir el certificado de accesibilidad 
en la misma.

P.- ¿Hay algún avance en el proyecto de 
la residencia de la tercera edad propuesta 
para el municipio?
R.- Estoy muy ilusionado con 

el proyecto, y aunque se nos han 
presentado muchas dificultades, 
tenemos el proyecto muy avanzado. 
Tenemos los terrenos, en los que 
hemos invertido 400.000,00€,  hemos 
aprobado la modificación de nuestras 
normas urbanísticas para cambiar el uso 
del suelo de industrial a dotacional, y 
hemos empezado las obras de derribo 
de las instalaciones de la vieja fábrica. 
Tenemos el apoyo de Pablo Zuloaga 
para concertar las plazas de la futura 
residencia, y estamos trabajando en las 
condiciones de licitación y el diseño de 
las zonas verdes y de equipamientos. 
Quiero agradecer también la disposición 
de los propietarios, ex trabajadores de 
Trefilería y sus familiares para poder 
hacer de esto una realidad.

P.- ¿Qué novedades plantean en su 

programa para la juventud de Ramales?

R.- Vamos a crear una Casa de la 
Juventud para que los y las jóvenes 
tengan un espacio donde poder 
realizar sus actividades, hemos visto 
algunos proyectos de este tipo que nos 
han gustado mucho y que son muy 
ambiciosos.
Queremos que los jóvenes se asocien 

para que puedan realizar las actividades 
que ellos quieran, y para ello vamos a 
crear subvenciones para las asociaciones 
juveniles.
P.- En materia de igualdad, ¿Qué logros 

se han conseguido en estos últimos años 
y que nuevas ideas proponen?
R.- Tenemos un Plan de Igualdad 

para el municipio, y nuestra intención 
es desarrollarlo durante los próximos 
cuatro años.
Creo que la igualdad es una materia 

transversal, y tenemos que aplicarla 
en todas nuestras políticas, en esta 
legislatura pasada hemos creado la 

Concejalía de Igualdad, y creo que se ha 
hecho un gran trabajo y vamos a seguir 
haciéndolo.

P.- ¿Qué nos puede decir sobre las 
inversiones en el pueblo de Gibaja?
R.- Gibaja y los barrios de Ramales 

son muy importantes para el desarrollo 
integral de nuestro municipio, debemos 
intentar que tengan los mejores servicios.
Durante esta legislatura hemos 

implantado la realización de actividades 
culturales y talleres en Gibaja y vamos  
a llevar más actividades al pueblo.
La Junta Vecinal ha realizado un buen 

trabajo durante esta legislatura, se ha 
construido una bolera de pasabolo, 
hemos mejorado el abastecimiento y 
el saneamiento, y durante los próximos 
años se quiere continuar en esa senda.
P.- ¿Habrá renovación o nuevas 

incorporaciones en el equipo de gobierno 
del municipio?

R.-  Estoy muy orgulloso del trabajo 
desarrollado por los concejales y 
concejalas del equipo de gobierno 
durante esta legislatura, han sido un gran 
apoyo durante los momentos tan duros 
que hemos pasado. Todos han querido 
seguir en la candidatura, aunque en 
puestos diferentes, ya que por razones 
personales y de trabajo, han tenido que 
hacer un gran esfuerzo personal para 
sacar adelante todos los proyectos de 
sus concejalías. Creo que los nuevos 
fichajes van a darnos una nueva visión 
para seguir mejorando.

P.- Para terminar ¿por qué cree que 
Ramales debe volver a elegirle como 
alcalde?

R.- Los vecinos saben que escuchamos 
y luego actuamos. Gestionamos con 
valentía y prudencia el dinero de todos, 
y vamos a seguir así, cumpliendo con 
Ramales como hemos hecho durante los 
últimos 8 años.

 

 

Haré que en esta 
próxima legislatura 
Ramales tenga la 
residencia para sus 
mayores
 

VOTA A CÉSAR GARCÍA / 

  PSOE / RAMALES       PROGRAMA

Comprometido con Ramales y por el bienestar 
de todos los ramaliegos y ramaliegas

César García
Candidato a la Alcaldía de Ramales

 por el Partido Socialista

PÁGINAS  2726  PÁGINAS Especial Elecciones. Mayo 2023 Mayo 2023. Especial Elecciones



Me siento orgulloso y capaz de seguir mejorando 
la calidad de vida de todos los vecinos de Rasines

Sergio Castro, candidato a la Alcaldía de Rasines

El joven alcalde de Rasines, 
Sergio Castro, de 29 años, 
vuelve a presentar su 
candidatura por el PRC 
para las próximas elecciones 
municipales del 28 de mayo, 
motivado por los buenos 
resultados de su primera 
legislatura, y con la ilusión 
de poder seguir mejorando su 
pueblo y la calidad de vida de 
todos sus vecinos.

PREGUNTA - Esta ha 
sido tu primera legislatura 
como alcalde de Rasines, en 
rasgos generales ¿Cómo la 
calificarías?

RESPUESTA - Para mí han 
sido cuatros años de entrega 
total al municipio, con sus cosas 
buenas y menos buenas, pero 
me siento muy satisfecho de la 
labor realizada y sobre todo me 
he sentido muy arropado por 
los vecinos. Básicamente nos 
hemos dedicado a solucionar 
problemas, y hay dos datos 
principales que nos indican 
que las cosas van bien; por un 
lado el aumento de la población 
durante esta legislatura, y el 
aumento del dinero en las 
arcas municipales después de 
todas las inversiones que se han 
realizado.

P.- De los objetivos previstos 
¿Cuáles se han podido cumplir, 
y cuáles se han quedado 
pendientes?
R.- A pesar de la crisis que 
hemos atravesado con la 
pandemia y sus dificultades, 
el cumplimiento de objetivos 
ha sido alto, e incluso hemos 
realizado actuaciones que 
no estaban previstas; por 
ejemplo, hemos bajado el 
IBI, hemos realizado mejoras 
en los caminos rurales, se 
han colocado tablones de 
anuncios en los barrios, se 
han solucionado muchos 
problemas de la red de agua, 
con una inversión de más 
de 100.000 € en mejorar las 
deficiencias de la red, hemos 
arreglado la carretera de la 
Mies, se ha realizado una obra 
de recuperación ambiental del 
entorno fluvial del barrio de 
Lombera y se ha rehabilitado 

el edificio del consultorio 
médico de Ojébar. Por otro lado 
se encuentran actualmente en 
ejecución grandes obras como 
son la construcción de un 
centro de día y un gimnasio, 
y además hemos adquirido el 
Palacio del Cerro.

P.- Un grave problema de 
los pueblos pequeños es la 
despoblación. ¿Se ha visto 
Rasines afectado por este 
fenómeno? ¿Qué se puede 
hacer para evitar que la gente 
se marche a otras localidades 
más grandes?
R.- Afortunadamente, como 
ya he comentado antes, el 
municipio de Rasines ha 
aumentado en población estos 
últimos años. El Gobierno 
de Cantabria al principio 
de nuestra legislatura nos 
incluyó entre los municipios 
con riesgo de despoblamiento, 
lo cual ha tenido una serie de 
repercusiones como el aumento 
de inversiones en el municipio, 
y una cofinanciación positiva 
a la hora de poder cofinanciar 
obras con ayuda del Gobierno 
de Cantabria. Se han puesto en 
marcha nuevos servicios como 

el cajero automático, el taxi a 
demanda para que la gente 
mayor pueda ir al consultorio 
médico o al hogar del jubilado 
sin depender de nadie, hemos 
puesto en marcha servicios de 
conciliación para la vida laboral 
y familiar, y hemos congelado 
e incluso bajado algunos 
impuestos. Tras el despliegue 
de la fibra óptica estamos mejor 
conectados que nunca, por lo 
que creemos firmemente que 
Rasines ofrece muchas ventajas 
para establecerse e iniciar un 
proyecto de vida.

P.- En materia de infraestructuras 
y medioambiente, ¿Qué 
actuaciones hay previstas y son 
prioritarias para llevar a cabo 
en estos próximos cuatro años 
si vuelves a salir elegido?
R.- El principal caballo de 
batalla para los próximos años 
será el agua, los periodos de 
sequía van en aumento en 
estos últimos años y debemos 
adaptar nuestra red de aguas, 
tenemos planeado ampliar el 
depósito de Ojébar, mejorar 
nuestras captaciones y 
aumentarlas para evitar cortes 
de suministro de agua en épocas 

de sequía. Queremos ejecutar 
el saneamiento de la Edilla a 
Cadalso, ya tenemos todas las 
autorizaciones  y la financiación 
y el Gobierno de Cantabria lo 
sacará a licitación este año 
para poder ejecutar esta obra, 
y queremos ampliar el servicio 
de saneamiento a otros núcleos 
del municipio. En cuanto a 
inversiones en infraestructuras 
nuestra prioridad es mantener 
lo que ya tenemos, y además 
queremos mejorar la carretera 
que une Cereceda con Ampuero 
y seguir arreglando otros 
caminos rurales del municipio. 
En el Palacio del Cerro tenemos 
también un gran proyecto para 
rehabilitarlo.
 P.- Educación, cultura 
y deporte, tres pilares 
imprescindibles para un 
municipio. ¿Qué proyectos 
tiene el PRC para Rasines en 
estos ámbitos tan importantes?
R.- En estos cuatro años 
se ha vuelto a poner en 
marcha el aula de 2 años en 
la escuela municipal, se ha 
creado un nuevo aula de 1 
año, y además hemos puesto 
en servicio el aula matinal 
para madrugadores, para que 
los padres puedan dejar a los 
niños antes de irse al trabajo. 
También hemos aumentado la 
ayuda para la compra de libros, 
y podemos decir orgullosos 
que el colegio goza de buena 
salud, y está aumentando el 
número de alumnos. Tenemos 
pendiente la ejecución de la 
cubierta de la pista deportiva 
que está junto al colegio, ya 
está firmado un convenio con la 
Consejería de Educación para 
ejecutar la cubierta al 50%, y 
esperamos poder llevarla a cabo 
este mismo año. En cuanto a 
cultura, actualmente Rasines 
no dispone de un lugar para 
celebrar actos culturales, por 
eso queremos habilitar una de 
las plantas del Palacio del Cerro 
para hacer un salón de actos 
donde se puedan realizar todo 
tipo de actividades culturales a 
cubierto, en otra planta iría un 
centro de emprendedores y la 
planta restante destinarla a las 
asociaciones, para que puedan 
realizar todo tipo de actividades 
y cursos para todas las edades.

P.- El turismo y las fiestas son 
un motor importante para la 
economía de un pueblo. ¿Cómo 
tenéis  previsto promover estas 
actividades para que sean 
favorables y productivas?
R.- Nos hemos centrado 
en mantener en óptimas 
condiciones las infraestructuras 
turísticas  que tenemos, como 
el Parque de la Cueva, las 
señalizaciones turísticas, el 
Museo de la cantería, la plaza 
de toros, hemos mejorado el 
aspecto de nuestros jardines, 
se han señalizado 4 nuevas 
rutas de senderismo, y como 
propuesta de futuro, queremos 
dotar al Parque de la Cueva del 
valle donde se encuentra el 
famoso “Mamut”, con un área 
de recepción de visitantes y 
una pequeña cafetería, aseos y 
venta de merchandising, todo 
ello con cargo a los fondos que 
el Ayuntamiento de Rasines 
tiene asignados del plan de 
sostenibilidad turística que ha 
conseguido la Mancomunidad 
de Municipios del Alto Asón, 
de la cual formamos parte. En 
cuanto a eventos, aunque no ha 
sido la mejor legislatura debido 
a la pandemia para este tipo de 
actos, sí podemos decir que se 
ha realizado la primera Feria 
Ganadera con un gran éxito, 
hemos recuperado el Rally del 
Alto Asón, y hemos apoyado 
la celebración de eventos 
deportivos y culturales, además 
de conservar  nuestras fiestas 
tradicionales.

P.- Para concluir, ¿Por qué 
crees que los vecinos de 
Rasines deberían de volver a 
elegirte como alcalde?
R.- Hemos modernizado al 
municipio, somos un equipo 
joven, pero a la vez con 
experiencia, y estamos aquí 
por vocación, nos mueve el 
amor por nuestro pueblo, por 
mejorar el lugar donde nacimos 
y donde vivimos. Tenemos 
muchas ideas para seguir 
mejorando nuestro pueblo, y 
nos encantaría poder terminar 
todos los proyectos que han 
quedado iniciados en esta 
legislatura, porque ante todo 
queremos cumplir con todo lo 
que hemos prometido.
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PROPUESTAS PSOE /            RASINES         PSOE /    JAIME BONACHEA  

Jaime Bonachea Pico, 50 
años, actualmente docente e 
investigador como profesor 
Titular de la Universidad 
de Cantabria y coordinador 
general de las pruebas de 
acceso a la universidad 
(EBAU), y anteriormente 
alcalde de Rasines, vuelve a 
presentarse a la alcaldía en las 
próximas elecciones del 28 de 
mayo, con la ilusión de llevar 
a cabo proyectos pendientes y 
necesarios para el municipio, y 
poniendo a disposición de todos 
los vecinos su experiencia, 
con transparencia y trabajo 
constante.

PREGUNTA - ¿Cuál ha 
sido tu trayectoria en política 
municipal?

RESPUESTA.- Empecé en 
política municipal en el año 
2007, momento en el que se 
dio un cambio al municipio al 
acabar con 20 años de gobierno 
del partido popular. 
El primer cargo que ostenté 

fue el de teniente de alcalde 
y concejal de obras y medio 
ambiente, hasta 2011, cuando 
fui elegido alcalde del 
Ayuntamiento de Rasines, 
durante dos legislaturas. 
En 2019, a pesar de ser la lista 

más votada, nuestro grupo pasó 
a la oposición, al llegar a un 
acuerdo de legislatura entre el 
PRC y el PP.
Durante todo este tiempo, 

16 años ya de aquello, he 
compaginado mi trabajo 
profesional como profesor en la 
Universidad de Cantabria con el 
trabajo en la gestión municipal. 
Vivo de mi trabajo y nunca 

he cobrado un sueldo del 
Ayuntamiento, lo mismo que 
pretendo hacer en la próxima 
legislatura si soy elegido alcalde 
de todos los rasiniegos.

P.- ¿Qué te ha motivado 
para volver a presentarte a la 
alcaldía?

R.- En un primer momento, 

había decidido no presentarme, 
pero después de ver cómo 
se toman las decisiones 
municipales por parte del actual 
equipo de gobierno, decidí 
encabezar la lista del PSOE, con 
el fin de cambiar las formas de 
gobernar Rasines.

P.- ¿Qué carencias destacarías 
en estos momentos en Rasines?

R.- El objetivo prioritario es 
dar solución a los problemas de 
calidad del agua y culminar los 
saneamientos. Estos puntos los 
llevábamos en el programa hace 
4 años, y como nada se ha hecho 
al respecto en esta legislatura, 
nos comprometemos a abordar 
dichos proyectos.

P.- A nivel social y cultural, 
¿Cuáles son vuestras principales 
prioridades?

R.- Ahora todo se achaca a 
la pandemia, pero llevamos 
más de 2 años en condiciones 
más o menos normales. Sin 
embargo, no se ha hecho nada 
por intentar que vecinos y 
vecinas socialicen, se reúnan 
y hablen. Por ello, es necesario 
potenciar las actividades 
culturales y de dinamización 
entre la población. Las personas 
son lo más importante que 
tenemos, y debemos atender 
sus demandas o bien plantearles 
actividades y, sobre todo, 
facilitarles un contacto directo 
con el ayuntamiento, su 
administración más cercana.

P.- ¿Qué proyectos crees que son 
ahora mismo los más necesarios 
en cuestión de infraestructuras 
y medioambiente?

R.- Como he comentado, 

queremos dar solución, de una 
vez por todas, a los problemas 
de turbidez del agua durante los 
periodos de lluvias intensas. 
En 2019, dejamos, nada más 
de ejecutar, los proyectos de 
saneamiento de Rocillo, La 
Edilla y Villaparte; a día de hoy, 
no se ha realizado aún ninguno 
de estos saneamientos. Por otro 
lado, es importante culminar los 
accesos a viviendas aisladas y a 
parcelas agrícolas, con el fin de 
mejorar la vida a las personas 
que viven en las zonas más 
alejadas. Tenemos que mejorar 
la limpieza en los barrios y 
potenciar las rutas turísticas 
que permiten descubrir los 
lugares más emblemáticos 
del municipio.También nos 
comprometemos a plantear un 
proyecto integral del entorno de 
San Andrés, donde se disponen 
las principales infraestructuras 
educativas, deportivas y 
culturales del municipio.

P.- Para nuestros mayores ¿qué 
mejoras puede ofrecerles el 
Partido Socialista?

R.- Un 33% de nuestra 
población tiene una edad 
superior a los 60 años. Es a 
estos grupos de edades a los 
que hay que facilitarles los 
servicios que van a demandar 
a partir de ahora. No sólo 
debemos limitarnos a la puesta 
en marcha de un centro de día 
que está en ejecución, sino que 
debemos potenciar, además, 
que la población de mayor edad 

pueda seguir viviendo en su 
casa; para ello, vamos a mejorar 
los servicios sociales y la ayuda 
a domicilio y a la dependencia, 
siempre con la colaboración de 
otras administraciones.

P.- ¿Por qué Rasines es una 
buena opción para establecerse?
R.- Estamos cerca de los 

principales núcleos donde se 
generan trabajos y tenemos 
una buena calidad de vida. A 
las personas que viven aquí, y 
que se desplazan a su puesto de 
trabajo fuera, hay que ofrecerles 
actividades lúdico-culturales 
que le ocupen su tiempo de ocio. 
En un mundo cada vez más 
competitivo, debemos ayudar 
a los jóvenes a que busquen 
nuevos nichos de empleo, pero 
para ello hay que animarles a 
que se sigan formando durante 
toda su vida, de cara a poder 
optar a puestos de trabajo más 
especializados. Tenemos que 
facilitar que aquellos que se 
quedan a vivir aquí, dispongan 
de todos los servicios necesarios 
y favorecer la socialización. 
Nosotros apostamos por el 

medio rural, combinado con 
el desarrollo de actividades 
cul tura les  y  tur í s t icas 
sostenibles, poniendo en valor 
nuestro patrimonio cultural y 
natural.

P.- Por último, ¿qué mensaje 
puedes dejar a los vecinos 
de Rasines para que voten al 
PSOE, y en este caso, a Jaime 
Bonachea, para la alcaldía el 
próximo 28 de mayo?

R.- El mensaje a trasladar a 
la población es de confianza, 
transparencia y trabajo. La 
experiencia de años anteriores 
nos avala. 
Las personas que me 

acompañan en la candidatura 
son cercanas y accesibles, 
dispuestas a ayudar y a entender 
los problemas de la gente. 
Vamos a trabajar duro y con 
humildad, siempre mirando por 
el interés general y apostando 
por la vida en los pueblos.

Mi compromiso con Rasines es de trabajo y humildad; 
Siempre mirando por el bienestar general

Jaime Bonachea 
Candidato a la Alcaldía 

de Rasines

•Acercaremos el ayuntamiento a 
los vecinos y vecinas; mejorando la 
relación con la población, potenciando 
la administración electrónica e 
implementando la transparencia total 
en la gestión.

•Iniciaremos los saneamientos de 
La Edilla y Villaparte, así como los 
trámites para realizar los de Rocillo, 
La Iseca y Santa Cruz, dejando atrás 
el abandono del equipo de gobierno.

•Mejoraremos los depósitos y 
captaciones de agua reduciendo 
los picos de turbidez en Rasines, y 
también aumentaremos la capacidad 
y funcionamiento de la Estación de 
Tratamiento de Agua Potable de 
Ojébar.

• Solucionaremos el problema de 
acumulación de agua en el camino de 

acceso entre La Riva y Rocillo ante la 
dejadez del equipo de gobierno en 
estos 3 años.

•Proyectaremos una reforma 
integral del entorno de San Andrés, 
lugar emblemático de Rasines en el 
que confluyen las infraestructuras 
educativas, deportivas, sociales y 
culturales del municipio.

•Continuaremos con el hormigonado 
de caminos rurales y potenciaremos 
nuestros montes, continuando el 
esfuerzo de la anterior legislatura 
por mejorar los accesos a viviendas 
aisladas y los montes municipales.

•Potenciaremos los servicios 
públicos: educación, sanidad y 
servicios sociales, para situarlos a la 
altura de los municipios colindantes. 
Pondremos en marcha, con la 

colaboración del Gobierno regional, 
el Centro de Día de Rasines.
•Impulsaremos la colaboración, con 
los agentes sociales de Rasines, en las 
actividades municipales. 

•Retomaremos las tradiciones, 
insignias de nuestra cultura, a través 
de la colaboración de los vecinos y 
vecinas.

•Atenderemos las necesidades de los 
barrios; distribuyendo las inversiones 
en los diferentes núcleos y poniendo a 
disposición de los vecinos los edificios 
municipales.

•Fomentaremos el desarrollo de 
actividades culturales y turísticas 
sostenibles, así como la visibilidad 
del municipio a nivel regional. 
Apostaremos por la cultura y 
las actividades de socialización, 
destacando nuestro patrimonio 
cultural y natural.

Vivo de mi trabajo 
y nunca he cobrado 
un sueldo del 
Ayuntamiento, lo 
mismo que pretendo 
hacer en la próxima 
legislatura si soy 
elegido alcalde de 
todos los rasiniegos.
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Charo Losa, alcaldesa de Laredo, 
se presenta de nuevo a la alcaldía el 
próximo 28 de mayo, con multitud de 
proyectos, y con un claro objetivo, 
seguir avanzando en igualdad y 
derechos para todos los laredanos y 
laredanas, conocer sus necesidades, y 
luchar por una sanidad, una educación 
y unas infraestructuras públicas para 
todos.

PREGUNTA - ¿Cómo valora estos 
cuatro años de gestión al frente del 
Ayuntamiento?

RESPUESTA.-Ha sido una legislatura 
convulsa y muy corta debido a los dos 
años de pandemia mundial con su 
consecuente parálisis. 

Nos hemos esforzado mucho para 
hacer frente a las múltiples situaciones 
insólitas y hemos logrado resolverlas 
pero aún hay muchos proyectos que 
queremos desarrollar en Laredo y que 
son imposibles de llevar a cabo en tan 
sólo dos años. 

No hemos parado de trabajar. Incluso 
cuando la pandemia no permitia 
emprender proyectos en el municipio 
aprovechamos el aislamiento para 
digitalizar toda la administración para 
acercarla a los ciudadanos agilizando 
el trabajo cotidiano del personal en 
esas circunstancias tan excepcionales. 
Valoro positivamente estos cuatro años 
al frente del Ayuntamiento aunque soy 
consciente de que todo es mejorable 
y de que es preciso más tiempo para 
continuar los proyectos que quiero 
desarrollar en Laredo.

P.- ¿Se ha quedado sin realizar alguno 
de los proyectos que quería realizar 
cuando accedió a la alcaldía hace cuatro 
años? ¿Qué obstáculos se ha encontrado 
para poder realizarlos?

R.- A mi entrada en el Ayuntamiento 
encontré varios problemas graves 
que llevaban décadas paralizando la 
gestión municipal: La situación del 
edificio Tenis, la deuda de Proinasa, la 
paralización de las obras del Hospital 
Comarcal de Laredo y de la Piscina 
Municipal, entre otros.

 Para que Laredo pudiese avanzar era 
preciso desbloquear esas circunstancias 
y me he esforzado mucho en tratar de 
solventarlas. Hoy en día la mayoría de 
esas dificultades se han solucionado y 
me siento satisfecha por ello. 

La piscina está lista para abrirse. 
Cualquier día de estos nos podremos 
bañar en ella.

 El Hospital Comarcal de Laredo se 
ha ampliado y cuenta ahora con una 
máquina de resonancia magnética nueva 
que mejorará el servicio a los laredanos 
y pacientes de la comarca. 

Gracias a la mediación hemos 
logrado cobrar la deuda de Proinasa 
tras más de 30 años. Muchos recursos 
en lo concerniente al edificio Tenis se 
han resuelto favorablemente para el 
Ayuntamiento, aunque aún tengamos 
una parte considerable del presupuesto 
del consistorio retenida a causa de las 
posibles responsabilidades derivadas de 
las actuaciones llevadas a cabo a finales 
de los años 80. 

Curiosamente quienes gestionaron de 
mala manera algunas de esas cuestiones 
que hoy en día lastran el municipio, se 
presentan candidatos a gestionar de 
nuevo el Ayuntamiento bajo el lema 
“Experiencia y saber hacer”.

P.- ¿Cuáles considera que son las 
principales necesidades del municipio 
a día de hoy? ¿Cuáles son los principales 

puntos de su programa electoral para 
esta legislatura?

R.-Aún tengo muchos proyectos que 
quiero realizar en mi pueblo. Algunos 
de ellos son cuestiones que no se pueden 
realizar en dos años de legislatura hábil 
como la que hemos tenido. 

Otros son iniciativas que he podido 
percibir a raíz de mi labor gestora diaria 
en Laredo. 

Los principales retos que quiero 
abordar si salgo elegida son: mejorar 
la accesibilidad de la Puebla Vieja; 
generar un nuevo PGOU actualizado y 
correcto mediante la contratación de un 
equipo redactor; desarrollar un Parque 
de Vivienda de Protección Oficial y 
Alquiler Social en Laredo que facilite 
a los pejinos formar un hogar a un precio 
accesible; promover un centro de día en 
el municipio con terapia ocupacional y 
atención especializada; actualizar las 
instalaciones deportivas municipales y 
crear nuevos equipamientos deportivos 
urbanos; poner en marcha un plan 
plurianual de asfaltado y saneamiento 
en las calles y los barrios de la villa 
e impulsar la reapertura de la Escuela 
de Música, Danza y Teatro de Laredo 

para que dé respuesta a las inquietudes 
culturales de los laredanos.

P.- ¿Qué les diría a los votantes que 
aún están indecisos para que apoyen su 
candidatura?

R.-Les pediría que volviesen la 
vista atrás y viesen con detenimiento 
la gestión de todos los candidatos en 
los diferentes mandatos porque aquí la 
mayoría han gobernado previamente 
con sus luces y sus sombras. 

Les pediría que valorasen la gestión 
y el esfuerzo que hemos realizado por 
resolver muchas cuestiones que han 
pasado por las manos de numerosos 
alcaldes sin recibir respuesta ni solución. 

Hemos trabajado muy duro por 
solventar situaciones que llevaban 
décadas durmiendo el sueño de los justos 
y lo hemos gestionado anteponiendo el 
interés de los ciudadanos a cualquier 
otra cuestión y respetando siempre la 
legalidad vigente. 

Sólo puedo desear que mis vecinos 
voten en conciencia y que participen 
en estas elecciones para configurar un 
futuro mejor para Laredo.

 

  VOTA CHARO /    LAREDO SIEMPRE 
 
Centrados en mejorar las infraestructuras y 
la calidad de vida de los vecinos de Laredo

VOTA  CHARO/ VOTA PSOE   
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» Bajaremos los impuestos. En primer 
lugar el IBI, y además para los recibos 
domiciliados habrá una bonificación 
del 5% permitida por ley.
»Asfaltado de carreteras, con 
prioridad de las más transitadas.
»Mantenimiento constante e intensivo 
de parques, jardines, playas, paseo 
marítimo,etc.
» Ampliación definitiva del Polígono 
Industrial.
» Rehabilitación del Centro Social 
“Las Rederas”, para distribuir y 
aprovechar mejor el espacio, dando 
lugar a un edificio multiusos en el 
centro de la villa.
» Aprobación de un nuevo Plan de 
Ordenación Urbana, con este nuevo 
plan se pretende ofertar viviendas 
a un precio asequible para la gente 
joven y al menos un 30% de viviendas 
de protección oficial.
» Instaurar la OLA, prácticamente sin 
coste para los vecinos que tengan sus 
coches censados en Laredo, ya que su 
importe será deducido del impuesto 
de circulación.
»Iniciar un “Plan Integral de la 
Puebla Vieja”, con accesos y nuevos 
hidrantes.
» Creación de una "Semana Grande" 
en torno a la Batalla de Flores.
» Rehabilitación de instalaciones 
deportivas y construcción de pistas 

de pádel.
» Recuperación los deportes de playa. 
»Campo de golf de iniciativa municipal, 
como atractivo de interés turístico.
» Creación de un campo de fútbol con 
césped artificial.
» Prestaremos especial atención a las 

escuelas deportivas.
»Mantenimiento, cubrición y 
ampliación de parques infantiles.
» Creación pistas de skate. 
» Implantación de una Escuela 
de Música.
»Actividades en las semanas de 
conciliación, ampliación de plazas y 
ayuda a los padres.
» Ampliación de horario y días de 
ludoteca para los más pequeños, y 
crearemos una zona de talleres para 
los adolescentes.
» "Dar vida" a la Atalaya. 
» Creación de una Escuela-Taller 
   de rehabilitación.
» Adecuación de las entradas 
 a Laredo.
» Dotaremos la playa Salvé con 
pasarelas más largas en las entradas 

y en puntal para el embarcadero.
»Aumentaremos el alumbrado led en 
las zonas más sombrías.
» Mejoraremos el servicio de los 
autobuses, con horarios más amplios 
de verano, rampas o plataformas 
para un fácil acceso, y además 
colocaremos marquesinas con las 
rutas  bien especificadas.
»  Seguiremos con los “bailables” 
de los domingos e intentaremos 
ampliarlos a todo el año.
» Aumentaremos las ayudas a 
domicilio
» Mejoraremos las prestaciones de 
la Universidad de la Tercera edad a 
través de un convenio.
»  Se creará una oficina de atención al 
ciudadano, donde cualquier persona 
podrá solicitar información y ayuda 
para realizar sus trámites.
»Claridad y transparencia en las 
gestiones que realicemos.
»  Actualización de la web municipal
»Nuestra Cofradía es uno de 
los orgullos de nuestro pueblo. 
Apoyaremos con todos los medios a 
nuestro alcance las iniciativas por ella 
demandadas.
» Aprovecharemos al máximo todas 
las subvenciones, especialmente 
aquellas que ayuden a crear empleo, 
y motivar a la gente joven, ya que son 
nuestro futuro.

Somos tu equipo para 
mejorar Laredo 

VOTA OLA CANTABRIA LAREDO / VOTA LAURA RECIO 

Laura Recio
 Candidata a la Alcaldía 

de Laredo

NUESTRO PROGRAMA, NUESTRA META

Seremos un gobierno de 
proximidad, siempre en 
contacto con los vecinos 
para poder escuchar sus 
necesidades y solucionar 
problemas los más 
rápido y de la mejor 
forma posible
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VOTA SANTOÑESES ·  VOTA SUSO 
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Bienvenidos al Club Marquesado del Asón

Nuestro club está dirigido a empresario/as de la zona de 
Cantabria Oriental, y consiste en un punto de encuentro y 
reunión donde podrás conocer personas afines a ti, hacer 
nuevas amistades, mantener conversaciones variadas, en 
definitiva, mantener una vida social activa, y sobre todo 
pasar ratos increíblemente agradables.

Llevamos desde 2019 celebrando nuestras reuniones, 
(cenas - tertulias, cenas -maridajes) siempre en un ambiente 
selecto, disfrutando de la mejor compañía y de la buena 
gastronomía que nos ofrece nuestra tierra, y los resultados 
de nuestras experiencias han sido siempre exitosos entre 
todos los asistentes.

Queremos seguir ampliando nuestro club, por eso, si crees 
que puede ser de tu interés, te invitamos a que te pongas 
en contacto con nosotros para recibir información sobre 
como hacerte socio y participar en nuestros eventos en el 
siguiente correo electrónico:

marquesadodelason@gmail.com
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  ¿ E S T Á S  P E N S A N D O  E N 
    VE NDER T U PROPIEDA D?

V E N  Y  C O N O C E 

To d o  l o  q u e  p o d e m o s 
 h a c e r  p o r  t i

www . a r e a 3 i n m o b i l i a r i a . c o m

La Magdalena, 21 · Colindres 
             942 650 372 · 691 690 356 
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